

	AAP Européens	AAP Nationaux
Objectifs et portée	Ces appels à projets accordent beaucoup d'importance à la coopération transfrontalière et au partage des connaissances entre les pays. Les projets retenus doivent avoir une portée sur la durée et visent à accroître la recherche et les connaissances sur des défis globaux.	Ils sont généralement alignés avec les priorités nationales et les défis sociaux locaux. Il s'agit généralement de projets à court terme sur un thème bien défini ; l'objectif étant de bien faire avancer le pays sur une certaine technologie par exemple.
Collaboration	Ils nécessitent des partenariats transnationaux et qui couvrent plusieurs pays membres de l'UE.	En fonction de l'appel à projet, il est tout à fait possible de candidater tout seul à un AAP.
Budget	Les sommes allouées sont généralement assez élevées.	Principalement financés par des agences nationales, les budgets peuvent être plus restreints et limités.
Processus de candidature	<ul style="list-style-type: none"> • Tous les documents (cahier des charges, dossier de candidature...) doivent être en anglais. • Nécessité de former des consortiums avec des partenaires de différents pays. • Durée de préparation assez longue : quelques mois (nécessité de coordonner les partenaires et la rédaction). • En cas de difficulté, il est possible de contacter un point de contact national qui pourra éclaircir certaines ambiguïtés. 	<ul style="list-style-type: none"> • Les documents peuvent être rédigés en français. • Possibilité de porter tout seul un projet. • Durée de préparation plus courte allant de quelques semaines à quelques mois. • Il est possible de se faire labelliser par un pôle de compétitivité (ajouter un avantage concurrentiel à la candidature). • En cas de difficulté, il est possible de contacter les référents sur l'AAP dans les agences nationales qui sauront guider les organismes dans leurs candidatures.
Compétition	Très forte, nécessitant des propositions très compétitives.	Moins intense qu'à l'échelle européenne mais toujours présente.
Flexibilité et adaptation	Des délais et des consignes plus rigides imposés par les programmes de financement européens.	Plus de flexibilité pour ajuster les projets en cours de route en raison de la proximité avec les agences de financement et les organismes locaux.
Délais d'instruction	Les délais sont prédéfinis à l'avance. Ils sont généralement longs, nécessitant une planification à long terme.	Les délais sont plus courts mais peuvent varier en fonction de la complexité du projet et du programme de financement.